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Comunicato RLS Fiom 

 

Nella giornata del 13 maggio 2020, si è svolta la riunione del Comitato di Sito composto dagli RLS e 

le figure aziendali con responsabilità di sicurezza: RSPP, dirigente delegato, HR e Medico 

Competente. 

Nell’incontro si è discusso nel nuovo “Protocollo Aziendale delle misure per il contrasto ed il 

contenimento del virus Covis-19 negli ambienti di lavoro” siglato dalla Direzione e dalle Segreterie 

Fim-Fiom-Uilm di Leonardo in data 8 maggio 2020. 

Oltre alle misure previste in tale protocollo sono state esposte le ulteriori azioni intraprese, o che 

si stanno intraprendendo da Leonardo Genova, atte a salvaguardare la sicurezza e la salute dei 

lavoratori. In particolare sono stati illustrati i seguenti punti: 

 Termoscanner: come già dichiarato in precedenza, l’installazione del sistema è terminata, 

ma continua la fase test anche perché è ancora in via di perfezionamento la procedura di 

intervento in casi di rilevamento “sovratemperatura” (37,5°). Questa coinvolge richieste 

dell’ufficio Sicurezza (SIC) che comportano interventi software al fine bloccare 

automaticamente gli ingressi in caso di rilevamenti anomali. 

Resta previsto, in questi casi, un secondo riscontro manuale che se confermato prevedrà 

un impedimento all’ingresso con la consegna di un vademecum all’interessato sui corretti 

comportamenti da adottare. 

 

 Impianti di Condizionamento e Ricambio Aria:  

Attualmente l’impianto è stato spento. Anche perché il clima lo consente. 

In previsione futura l’azienda ha allo studio un intervento per la sanificazione sia dell’aria in 

immissione che di quella fatta girare dai fan coil. La volontà è quella di immettere in 

azienda aria pulita e sanificata. 

La sanificazione  allo studio prevede 4 possibili soluzioni: 

1. Saturazione ambiente con acqua ossigenata 

2. Inoltro di raggi UV nei canali in ingresso 

3. Utilizzo di ozono 

4. Vapore secco 180° (Questa è quella più gettonata) 

 

Per quanto riguarda il Ricambio d’aria ad oggi, questo può essere gestito aprendo le 

finestre, mentre per i locali senza finestre è previsto un dimezzamento sostanziale delle 

persone che possono accedere a questi. Tale dimezzamento verrà indicato anche per tutte 

le sale riunioni a disposizione. Inoltre si sta pensando come dotare le sale riunioni di gel 

disinfettante e kit per eventuale sanificazione. 

 

 Bagni: Sia gli RLS che il Medico Competente hanno chiesto particolare attenzione alle 

condizioni igieniche dei bagni, invitando l’azienda a migliorarne le condizioni. L’azienda ha 

replicato che ad oggi la pulizia e disinfezione viene effettuata due volte al giorno e che 
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vedrà di migliorare le condizioni con ulteriori opere di sanificazione e accesso più facile alla 

carta asciugamani. 

 

 Trasferte: Visto la complessità e l’articolazione delle problematiche che si pongono per la 

sicurezza in questa attività, l’azienda propone un incontro specifico per trattarlo nella 

maniera più esaustiva possibile, con il contributo degli RSPP divisionali interessati al 

problema. Questo incontro da effettuarsi quanto prima, al più tardi nella prossima 

settimana. 

 

 Gestione rientro: Per questo tema è stata confermata la prassi dichiarata nel precedente 

incontro che qui andiamo brevemente a sintetizzare: 

o Per quanto riguarda il rientro delle persone contagiate e guarite (positivi al virus) deve 

essere accompagnato da un doppio test negativo al tampone. 

o Per quanto riguarda il rientro delle persone poste in quarantena (soggetti che hanno 

avuto contatti con positivi ma in assenza conclamata di positività) è previsto al 

momento del rientro una visita medica col Medico Competente per valutare le 

condizioni di salute dei soggetti interessati. Questa visita è in regime analogo a quella 

prevista in caso di “malattia lunga (oltre 2 mesi). 

Per garantire i massimi livelli di sicurezza, al termine della visita medica, il medico 

competente può invitare il lavoratore ad eseguire esami specifici (es. esame sierologico) 

da effettuarsi naturalmente a spese della stessa azienda. 

 

 Test Sierologici: l’intenzione di Leonardo è di effettuare test sierologici a tappeto per tutti i 

dipendenti. Ricordiamo che questa tipologia di esame non dà assolute certezze 

scientifiche, ma è in grado di misurare la presenza di anticorpi che possono essersi 

sviluppati a seguito di possibili infezioni covid-19. Con l’esito di questo esame, nel caso 

venga verificata una presenza di contagio, verrà informata la ASL che provvederà ad 

esecuzione del tampone, unico strumento in grado di dare certezze sulla circostanza di 

contagio. Questa attività contribuisce ad eseguire uno screening su larga scala per avere 

indicazioni sul livello di contagio sulla popolazione. 

 

 Precauzioni per lavoratori “fragili”: l’azienda ed il Medico Competente ribadiscono la 

massima attenzione per quei lavoratori che soffrendo di malattie pregresse, possono 

essere esposti al pericolo Covid-19. In particolare il Medico Competente porta 

all’attenzione una particolare criticità non dovuta alla fragilità fisica del dipendente, ma alle 

condizioni fragili di congiunti e parenti che condizionano pesantemente il lavoratori. Su 

questo tema, gli RLS si sono detti d’accordo a considerazioni di “fragilità” nel caso di 

parenti conviventi, ma a prendere in esame interventi in aiuto anche a quelli non 

conviventi, ove possibile. 

 

 Mensa: Leonardo sta spingendo per la fornitura del pasto caldo quando prima possibile, 

cercando di dare il via a questo intervento in tutti i siti. La questione è allo studio, ma non è 

stata fornita una data di riferimento. 

 

 Mobilità: per quanto riguarda questo tema, si è svolto l’incontro previsto in sede 

istituzionale alla presenza dell’Assessore al traffico, Direzione AMT e Mobility Manager 

Leonardo tra gli altri. In questo incontro si sono ventilate varie ipotesi di lavoro come la 

creazione di una “isola” di parcheggio in zona aeroporto e mezzi navetta per le aziende del 
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ponente, creazione di piste ciclabili allo scopo, oltre a formali richieste da farsi a TreniItalia 

per aumentare il numero delle corse dei treni metropolitane e ad Amt una eventuale 

rimodulazione dei mezzi sulle tratte più frequentate. Ipotesi di lavoro che per il momento 

si fermano qui. 

 

 Parcheggi: per quanto riguarda i posti auto, l’azienda intende andare in continuità 

garantendo il posto a tutti quelli che devono entrare. Ad oggi il flusso garantisce la 

capienza sufficiente. Nel caso i numeri dovessero aumentare, fino a mettere in discussione 

la capienza massima, gli RLS sono tornati a ribadire che nella situazione attuale di 

emergenza i posti vengano assegnati a concorrenza evitando precedenti assegnazioni che 

renderebbero, tra l’altro, meno efficiente la misura. 

 

 Noleggi Auto e Car Pooling: l’azienda dichiara: 

o le auto a noleggio vengono consegnate già sanificate (tutte le maggiori compagnie 

usano questa politica) 

o l’utilizzo invece del car pooling è abolito in quanto le misure del DPCM in vigore non 

prevedono l’utilizzo auto per più di due persone. 


